
 

 

福岡県移住者子弟留学生 

第 ２回報告書（９月） 

テーマ 

 

「この夏のこと」 

  



ブラジル福岡県人会 

渋谷 フェルナンダ えりか 

西日本短期大学 

メディアプロモーション学科 

 

日本で初めての夏を過ごしました。日本の夏は湿気が多いので、ブラジルの夏より暑く感

じました。この夏の間、私はいろいろなことをしました。 

まず、７月に、子弟招へい事業がありました。ブラジル県人会からは３名の子弟が来まし

た。県内を散策するのが本当に楽しかったです。特に、今まで行ったことのなかった地域に行

くことができて良かったです。ブラジルから来た他の子弟と一緒にプログラムを行うことができた

ことで、さらに県内各地の訪問を楽しむことができ、たくさんの人々と交流できる素晴らしい機

会でした。ブラジルから、福岡について知りたいと興味を持っている子どもたちがたくさんいるこ

とを嬉しく思います。また、ブラジルだけでなくいろいろな国の子弟と会うことができたのも、大

変良い機会になりました。この事業のおかげで、日本についてもっと学ぶことができました。 

招へい事業が終わり、８月から本格的に夏休みが始まりました。夏休みの間、私はいろ

いろなところに行きました。 

まず、夏休みが始まってすぐに大学のオープンキャンパスを見に行きました。同じクラスの人

達が、オープンキャンパスに来た高校生に向けて歌ったりダンスをしたりして歓迎していました。

とても上手でした。 

また、ペルーの県費留学生が大学で描いた絵が展示されている絵画展にも行ってきまし

た。私も絵を描くのは好きですが、専門的に勉強している人達の絵はやはりとても上手で、す

ごいと思いました。 

そして、８月上旬～９月上旬までの約１ヶ月間、静岡県に滞在しました。静岡県内の

いろいろなところを観光することができました。特に、日本で一番高い山である富士山を見る

ことができて良かったです。また、日本で唯一、静岡県にある「ちびまる子ちゃんランド」にも行

きました。小さい頃から知っていたキャラクターだったので、このミュージアムに行くことができて嬉

しかったです。 

夏休み終わりには、大学の先生と一緒に、博多の街の有名な寺院に行きました。博多や

その寺院の歴史や意味についてもっと学ぶことができました。 

夏休みは、室内でも充実した生活を送ることができました。まず、他の県費留学生ともよく

会う機会があったので、寮でみんなと一緒にクッキーを食べながらおしゃべりをしました。また、

久しぶりに少し料理もしました。簡単なチキンの料理を作りました。おいしくできたので良かっ

たです。 



そして、夏休みの後に部屋が変わることが計画されていたので、今の部屋の片付けや掃

除をしました。この日はエアコンなしでは寝ることも難しいくらいとても暑かったです。 

そして、日本の昔の映画である「用心棒」と、とても人気のある「花より団子」を観ました。

「用心棒」は初めて観ました。時代劇で、日本語も昔の言葉だったので少し難しかったです

が、昔の日本の様子を知ることができました。「花より団子」は小学生の時にブラジルで観た

ことがありましたが、今回久しぶりに観て、やっぱりおもしろいと思いました。 

そして、シンボロジーや記号論、政治哲学、投資など、ブラジルのオンラインコースで少し勉

強しました。少し難しかったですが、元々興味のある分野だったので、時間のある夏休みの

間に勉強することができて良かったです。また、日本語についても、言語学習アプリでネイティ

ブと話したり、日本語の勉強を続けるために本を買いに行き勉強したりしました。そのおかげ

で、４月に福岡に来た時よりは、少しずつ日本語が分かるようになってきました。 

 福岡での生活も残り半分を切ったので、これからも充実した生活を送っていきたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



パラグアイ福岡県人会 

淵脇 健 

九州大学 法学部 

 

 日本人によると今年の夏は非常に暑かったとよく聞きます。パラグアイ人として、普通は暑く

ても平気だと思っていましたが、今年の夏は本当に暑すぎました。しかし、この暑さにもかかわ

らず、初めて 6月から夏を過ごすことができたので特別な夏でした。パラグアイ人として毎日

暑い中、スッキリするマテチャをたくさん飲みながら過ごしました。よくパラグアイで聞いていた日

本の歌や見ていたドラマ・映画のおかげで、元々日本の夏のイメージがあったけど、まさかその

夏を実際に自分が経験するなんて、県費留学生になるまで思ってもなかったので、とても印

象的な夏になりました。 

『夏は海。』これは、僕の頭の中ではイマイチ、ピンとこなかった表現です。なぜなら、パラグ

アイには海がないからです。しかし、海のないパラグアイでの夏もすごく楽しいです。しかし、来

日以来、海がこんな近い所にあることが信じられませんでした。今年の夏は何回も海に行くこ

とが出来ました。 

福岡では夏祭りに行って、美味しい食べ物をたくさん食べて、たくさん踊りました。パラグア

イでも夏祭りや盆踊りはありますが、やはり日本にいる間に日本の伝統的な祭りに行くことが

できたのは最高です。初めて花火大会にも行き、とてもきれいな花火をたくさんみることができ

てよかったです。 

日本はどのスポーツも上手なので、今年は日本の各スポーツの代表を応援しました。野球

チームのソフトバンクホークス、サッカーチームの AVISPA福岡、ラグビーのワールドカップの日

本チームを特に応援しました。しかし、8月は世界水泳選手権 2023福岡大会があり、パ

ラグアイからの選手が来ていたので、その時だけはパラグアイの選手を応援しました(笑) 

県費留学生で関西にも旅行に行きました！大阪、京都、神戸観光と、ユニバーサルスタ

ジオジャパンに行きました。京都には自分で着られるようになった浴衣を着て行きました。正し

く着られるように覚えたかどうか分からなかったので、その日の前に、ちょっと練習しました。京

都はとても気に入った場所でした。いつかまた戻れるといいと思います。 

大阪も大きい町だと思いました。大阪や神戸の食べ物も美味しかったです。その上、関西

弁も面白い表現だと思いました。しかし、やはり福岡の食べ物、博多の人の優しさ、そして博

多弁の方が好きです。 

そして 9月はやっと 7月と 8月ほどは暑くありませんでしたが、もうそろそろ寒くなってほしい

と思いました(笑) 

9月の初めは、淵脇家のルーツである鹿児島に行ってきました。鹿児島でも自分のルーツ

である場所に行くことができて、福岡のルーツの場所に行った時のように感傷的な経験でした



が、やはり鹿児島には親戚がまだいるので、また少し違う経験でした。淵脇のおじいちゃんの

妹さんがまだ鹿児島に住んでいて、僕が生まれる前になくなったおじいちゃんの妹に会えるな

んて言葉にできない気持ちでした。鹿児島にも僕の名前をつけたおじさんが住んでいて、おじ

さんの家に僕と同じ『淵脇健』と書いていました。１０年前くらい亡くなりましたが、お墓参りに

行く予定の日に不思議な出来事がありました。大雨の中、車に乗って向かっていたのです

が、お墓の場所だけが雨が降ってなかったです！まるでおじさんが喜んでそこだけ雨を降らさな

くしたようでした。淵脇家の家族と会えて、遊び回って、お墓参りに行って、たくさん会話がで

きて、今までに経験したことのない、とても思い出深く、印象的な旅行でした。因みに、宮崎

県までも連れて行ってもらって、宮崎県もとても気に入りました。 

 残りの福岡での生活も楽しみたいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



パラグアイ福岡県人会 

熊谷 山本 マルガリタ 春花 

九州大学 経済学部 

 

8月に入って夏休みが始まりました。一番驚いたことは日本の暑さと湿気です。月の始め

は dois lagos の店長の山口さんとスタッフの皆で糸島にある芥屋海水浴場に行き、バーベ

キューをしました。その日は暑かったのでビールがとてもおいしかったし、海で泳ぐことも出来まし

た。 

それから、飛行機に乗って留学生 4人で大阪へ向かいました。台風のシーズンでちょっと

心配していましたが、無事目的地に着くことが出来ました。着いたその夜には名物のたこ焼き

を買って食べました。量がいっぱいなのに安くて凄く美味しかったです。また、大阪城、梅田ス

カイビルや道頓堀を見回りました。次の日は USJ へ行き、色んなアトラクションに乗りました。

暑い中 2時間くらい並んで疲れましたが、とても楽しい一日を過ごすことが出来ました。その

夜はクタクタでぐっすり寝ることが出来ました。また、朝早く起き、浴衣を着て電車に乗って京

都へ向かいました。その日も暑い中いっぱい歩いて伏見稲荷大社、清水寺、金閣寺、銀閣

寺や龍安寺へ行きました。最後の一日は神戸に行き、有名な神戸ビーフを食べて、生田神

社、北野異人館やハーバーランドへ行きました。とても楽しい 6日間でした。 

8月の終わりは、浴衣を着て筑後へ向かいました。そこでは家族会の方達とお弁当を食

べて筑後川の所で綺麗な花火を見ました。帰りは初めての新幹線に乗りました。また、留学

生みんなで鉄板焼きをしたり、近くの海へ行ってご飯をたべたり、誕生日を祝った Yonaguni 

フェスティバルに踊りに行ったり、あっという間に一ヶ月が過ぎていきました。 

9月の上旬は、留学生 3人で青春 18 きっぷを買って静岡へ行きました。早朝から始発

の電車に乗り、20時間という長い 1日が始まりました。ちゃんと着けるかとても不安でした

が、朝、無事に目的地につくことが出来ました。登山に必要な靴、ザックやレインウェアをレン

タルして、水分や行動色を買って、昼食を済ませて少し休みました。それから 17時に富士

山に向かうバスに乗り、18時ごろやっと着きました。そこは少し肌寒くて、上着が必要になり

ました。19時ごろに登山する予定だったのですが、係の人がもう少し待った方がいいと言って

くれたので、待つことにしました。 

そして 20時にやっと登り始めました。最初はとても楽な道でしたが、だんだん前へ進むと岩

や激しい坂を見て本当に登れるのかなと心配になりました。呼吸を整えながら少しずつ歩き、

7時間かけて頂上に登る事が出来ました。しかし頂上は凄く寒くて、震えながらコーヒーを飲

んで日の出を待つことにしました。少し霧がかかってはっきりご来光は見えませんでしたが、凄く

綺麗で達成感を感じることが出来ました。登りも辛かったけど下りもかなり疲れました。帰りも



電車に乗って名古屋に泊まり、その次の日の夜、無事に寮に戻ることが出来ました。また登

りたいと聞かれたら、人生最初で最後の経験で良いと答えます。 

夏休みには茶道教室にも参加しました。3時間の正座は辛かったけど、日本の文化に触

れることが出来たのでとても嬉しかったです。初めてお茶を自分で点てて、和菓子と一緒にい

ただきました。帰りは博多駅でお昼ご飯を食べて帰りました。 

また、家族会の方々が今宿の野外活動センターでバーベキューを用意してくれました。前

の日は雨だったので心配でしたが、当日はとても良い天気で出迎えることが出来ました。沢

山のお肉と野菜を皆で手分けしてお話をしながら、洗ったり切ったりしました。その日は沢山

食べたし、暑かったので冷たいお酒もおいしかったです。最後にみんなで集合写真を撮って、

片付けをして解散しました。夜は西戸崎へ行き遠くから博多であった花火大会を見ました。 

日本に来てあっという間に半年が過ぎようとしています。残りの時間を大切に留学生皆で

いい思い出を作りたいと思っているので、引き続きよろしくお願いいたします。。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



アルゼンチン福岡県人会 

津留 ミカエラ 

九州大学大学院 歯学府 

 

夏休みはとても楽しかったです！ 

日本の夏はアルゼンチンと同じだと思っていましたが、私が住んでいるところに比べてもっと

暑かったです！ 

夏休みは、夏らしいことをたくさんして過ごしました！まず海水浴に行って、美味しいバーベ

キューを食べながら話して、友達と遊びました。楽しかったです！ 

また、同じ県費留学生のさゆりちゃんが大学の授業で制作した絵が展示されている絵画

展に行きました。とても素敵な作品を見ました。そのあと交流センターのおかげで、大阪フィル

ハーモニー交響楽団を観に行きました。初めて楽団にいきましたが、とてもすごくて魅了されま

した。いつも行きたいと思っていてもなかなか機会がなかったので、とても感謝しています。その

後、天神で祭りが行われていたので、そこによってちょっと飲んで楽しい時間過ごしました！ 

８月には県費留学生で関西に旅行しました！大阪、京都と神戸に行って、とても楽しか

ったです。最初はユニバーサルスタジオジャパンに行きました。とても好きな場所でした。特にス

ーパーニンテンドーワールドは、小さな頃から家族とニンテンドーのゲームをしていたので、とて

も懐かしいなあと思いました。USJ の乗り物の中で一番好きなアトラクションは、ジュラシック

パークのザ・フライング・ダイナソーでした！ちょっと怖かったけど心がドキドキして、とても楽しかっ

たです！ 

大阪城、梅田スカイビル、金閣寺、龍安寺、京都御所など観光地にも行きました。もちろ

んたこ焼き、お好み焼き、豚まんなど地元の食べ物を試しました！一番好きなのは神戸ビー

フでした！友達と旅行できて、いろいろなところに行き、いっぱい食べたり、飲んだりして、良い

思い出を作ることができてとてもよかったです。 

8月は私の誕生日でした。８月というとアルゼンチンは冬なので、初めて夏の誕生日を過

ごしました。友達と食べて、ケーキをもらいました！たくさんチョコレートももらいました。とても感

謝しています。 

9月は 18 きっぷで電車に乗って県費留学生の春花ちゃんとさゆりちゃんと一緒に富士山

に行きました！とても長い旅で、電車の中ではあまり休むことができませんでしたが、無事に

富士山のある最寄り駅に到着して、早速登り始めました。足の感覚がなくなるくらい辛い登

山でしたが、約 6～7時間後にやっと頂上に到達しました！景色はとても素晴らしかったで

す。富士山の頂上から日の出を見ることは、決して忘れることのできない貴重な経験でした。

できれば別のルートで再び登ってみたいと思います！ 



９月には、茶道教室にも参加させていただきました！長時間正座をするのは、ちょっと辛

かったけど、日本文化を体験できて嬉しかったです。自分でお茶を作って、おいしい和菓子と

一緒にいただきました。 

そして、お姉さんと会えました！日本に来てから、お姉さんと会う機会はあまりなかったの

で、やっと会うことができてとても嬉しかったです。２人で久しぶりにエンパナーダという南米の

料理を作りました！チョコレートシフォンケーキも作りました。食べながらたくさん話して、ドラマ

を見て、とても楽しい時間を過ごしました。 

この夏休みはたくさんの自由な時間があり、福岡で散歩し、色々な場所に行って、カフェで

おいしいケーキを食べ、友達と遊んで、とてもいい夏休みでした。いっぱい思い出を作ることが

できました！ 

夏休みは時間があったので、もちろん日本語を勉強しました！まだまだ難しいけど頑張りま

す。 

夏はもう終わりますが、秋と冬にもっと素敵な思い出を作りたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



メキシコ福岡県人会 

田中 ゴメス 愛子 

九州大学 経済学部 

 

 夏休みは友達と一緒に沢山素敵な思い出を作ることができました。さまざまな経験ができ

て楽しかったです。 

初めて大阪フィルハーモニー交響楽団を見に行って、とても素敵な時間を過ごすことができ

ました。私はクラシック音楽が大好きなのでとても嬉しかったです。 

それから、夏祭りが色々な所でやっていたので、よく友達と一緒に遊びに行きました。お祭

りの音楽を聞いたり踊りを見たり美味しいものを食べたりするのが夏のいい経験になりました。

日本でこんなふうに夏を楽しむことはとても楽しいと思います。 

そして、メキシコに住んでいる日本人の友達が福岡に帰ってきたので、一緒に長崎に行っ

てハウステンボスに行ってきました。イルミネーションがあって沢山ひまわりが咲いており、景色は

とても綺麗でした。そして長崎のちゃんぽんやカステラを食べてみました。とても美味しかったで

す。ハウステンボスは沢山綺麗な建物やお庭があってどこを見てもすごく綺麗だと思いました。

この旅行は友達と友達のご家族と一緒に行ってとても楽しくて素敵な時間を過ごすことがで

きました。また行きたいです。 

それから、2017年に新潟大学で留学した時の友達とまだ連絡をとっていて、今回、福岡

に遊びに来てくれたので、色々な所に連れて行きました。海の中道や福岡タワーなど行きまし

た。久しぶりに会ってとても楽しかったです。 

そして、たまに九州大学に行って水泳をしました。泳ぐのが大好きなので、気持ちよかった

です。 

茶道教室にも行ってみて、先生からお部屋の入り方やお茶の入れ方などを教えていただ

いて素敵な経験でした。これからももっと習いたいです。 

そして、クラシックバレエの発表会を友達と一緒に見に行きました。バレエが大好きです。 

そして篠栗町も友達と一緒に遊びに行きました。自然が多く、景色が綺麗でした。それか

ら家族会のみんなさんと一緒に筑後川花火大会に行ってきました。浴衣を着る経験もでき

ました。楽しくて景色はとても綺麗でした。 

また、友達と一緒に初めてチームラボに行ってみて、ひまわりや動物などの姿を見ることがで

きました。とても楽しかったです。 

そして、メキシコ福岡県人会の飯田美智子会長が福岡に来たので、家族会のみなさんと

一緒に集まって晩ごはんを食べに行きました。素敵な時間を過ごすことができました。 

それからメキシコ人の親友が福岡に会いに来てくれました。親友は日本に来るのが初めて

だったので、福岡の色々な所に連れて行きました。太宰府や博多や天神などに行きました。



沢山美味しいものを食べたり、カラオケや博物館や神社などにも行きました。とても楽しかった

です。 

夏休みは沢山楽しいことができて素敵な思い出をつくることができました。 

秋の紅葉を見るのをとても楽しみにしています。これからも沢山いい思い出を作りたいと思

います。 

そして大学の授業がもうすぐ始まるので、これからも授業や日本語など頑張りたいと思いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ペルー福岡県人会 

手嶋 儀武 さゆり ナンシー 

九州産業大学造形短期大学部 

絵画・立体造形系 

 

この夏休みで忘れられない思い出をたくさん作ることができました。 

初めて日本の夏を体験しました。私の出身であるリマと違って、日本の夏はとても暑かった

です。リマでは気温が約 28 度なので、日本の暑さに慣れるまでに少し時間がかかりました。

もう一つの違いは、夏は、日本では雨がたくさん降ります。ペルーで傘を使わないので、傘を

差すのが違った経験でした。 

8月初めに美術展があり、大学の同級生と一緒に作品を展示しました。とても素敵な作

品がありました。同級生やお客さんと話すことができ、いい経験になったと思います。また、家

族会のメンバーや留学生の友達も見に来てくれました。美術展で皆さんにお会いできて嬉し

かったです。 

8月 4日、大阪フィルハーモニー交響楽団を観に行きました。インストゥルメンタル音楽を

聴くのが好きで、クラシック音楽のコンサートに行きたいとずっと思っていたので、行けて嬉しかっ

たです。生で音楽を聴くのは全く違います。素晴らしい経験でした。 

夏休みには、県費留学生と旅行にも行きました。大阪、京都、神戸に行き、一緒に楽し

い時間を過ごしました。大阪では、大阪城、道頓堀、通天閣や梅田スカイビルに行きまし

た。梅田スカイビルには本当に感動しました。もちろんたこ焼きやお好み焼きも食べてみまし

た。とても美味しかったです。 

ユニバーサルスタジオジャパンにも行きました。一番気に入ったテーマゾーンはスーパーニン

テンドーワールドとハリーポッターでした。子供の頃からニンテンドーのゲームをしていたので、と

ても懐かしかったです。ユニバーサルではたくさんのことができましたが、一番好きなアトラクショ

ンはジュラシックパークのザ・フライング・ダイナソーでした。ジェットコースターに乗って、座らずに

横になったのは初めてでした。最初は少し怖かったけど、風を感じてドキドキするのがとても楽

しかったです。楽しい一日でした。 

京都では金閣寺、龍安寺、清水寺などに行きました。町を歩くだけで日本文化を少し知

ることができます。神戸では有名な神戸ビーフを食べることができました。色々な場所に行

き、美味しいものをたくさん食べることができました。県費留学生と一緒に旅行できて嬉しかっ

たです。 

27日は家族会と浴衣を着て筑後川花火大会を見に行きました。ペルーでは花火を見る

機会があまりないので、参加できてよかったです。花火はとても綺麗でした。 



9月の初めに留学生 2人、春花ちゃんとミカエラちゃんと一緒に静岡へ行きました。目的

は富士山に登ることでした。疲れましたが、楽しい冒険でした。行きは青春 18 きっぷを使

い、約 1日半かかりました。登山に必要な靴、ザック、レインウェアをレンタルし、水や食料を

買って富士山へ向かいました。夜 8時に吉田ルートで登山をはじめ、頂上まで約 7時間か

かりました。長くて疲れる道で、頂上はとても寒かったですが、頂上に着くと達成感がありまし

た。少し曇っていたので日の出はあまり見えませんでした。しかし、頂上からの景色は素晴らし

いです。母が 40年ほど前に富士山登山の経験があり、その時の話をたくさん聞いていたの

で、この経験を共有できて嬉しく思います。機会があれば、別のルートでもう一度登ってみた

いです。 

この夏休みは留学生と一緒に過ごしたり、色々な場所に行ったり、美味しいものを食べた

りしてとても楽しかったです。素晴らしい思い出を作ることができたので、秋と冬にもっと思い出

を作りたいと思っています。どのような新しい冒険ができるか、楽しみです。 

 


